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Se ha puesto en marcha, un proyecto 
dirigido a menores en dificultad social 
denominado “TALLER DE MENORES 
EN DIFICULTAD SOCIAL”, en el que 

se persigue favorecer el éxito escolar, 
potenciar la educación emocional y la 
educación en valores, y hábitos de vida 
saludable.   P. 15

Otro año más, y ya van 20, se ha 
celebrado el  XX BELÉN VIVIENTE 
"VILLA DE ALALPARDO", en el Parque 
Nuestra Señora del Rosario, durante los 

días 25 y 26 de diciembre. Días en los 
que, los doscientos figurantes, tuvieron 
que aguantar las bajas temperaturas.    
Otro éxito de organización.  P. 12

Valdeolmos-Alalpardo Algete

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes organizó, para la tradicional 
Cabalgata de Reyes de este año, 
un recorrido diferente y ampliado, 
partiendo de la Avenida Timanfaya, en 
el barrio de Tempranales.  P.  8

Nueva Cabalgata 
en Sanse

   Los vecinos 
de Alcobendas
   se sienten
  satisfechos
con su ciudad
El 98,6% de los ciudadanos, según la 
última encuesta, se sienten satisfechos de 
vivir en Alcobendas. Este es un valor que 
no ha dejado de subir en las encuestas de 
calidad de vida que se realizan desde el 
año 1997.  P.  6
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Editorial

La noticia

¡Bievenido 2018! 
Pues así es como nos gusta arrancar 
nuestro primer número de este año 
18. Principio de año que en todos los 
casos nos supone un pequeño examen 
de conciencia sobre lo realizado el año 
anterior, y un propósito de la enmienda 
para corregir lo que se nos quedó por el 
camino o aquello que hicimos con poco 
arte y sin salero. 
Tendremos que andarnos con cuidado 
porque vivimos un momento similar al 
aznariano aquél del "¡España va bien!" 
y lo cierto es que no va mal pero bien, 
bien...para algunos. Pues a ver si nos 
ponemos todos las pilas y ponemos en 
mercado esos sueldos ridículos, que ya 
ni siquiera se acercan al "mileurismo", 

o rompemos con las desigualdades 
sociales que siguen teniendo lugar. Y a 
los señores de los bancos, de los de la 
banca propiamente dicha, les pediremos 
que sean más benévolos - según la RAE: 
que tiene buena voluntad o simpatía hacia 
las personas o sus obras - y empiecen a 
abrir un poco el grifo que permita crecer 
a todos, a nivel personal y profesional. 
Sería muy interesante...desde luego.

Violencia de género
Seguimos en lo mismo. Cerramos el 
año 2017 con los mismos fallecimientos 
por la violencia de género que en 2016, 
si bien es cierto que en función de las 
investigaciones podría subir algo la 
mencionada cifra. Y sí, podríamos 
contentarnos por no haber incrementado 

la cifra del año anterior pero la cosa no es 
así. Evidentemente tenemos que seguir 
trabajando, y mucho, para que algunos, 
más de los que parecen, dejen de 
pensar que las personas, las mujeres, les 
pertenecen, y que pueden disponer de 
sus vidas como si se tratase de Dioses 
Supremos y superiores a las mortales 
féminas...¡lamentable! Tenemos mucho 
por hacer, de palabra y obra, para hacer 
que esta cifra sea cero o lo más cercana 
al cero. Sigamos manos a la obra.

...pero pa tontás!
Los más mayores recordarán aquella 
famosa frase "gomaespumina" - nos 
referimos a Juan Luis Cano y Guiilermo 
Fesser - que decía aquello de "¡No, si 
dinero no habrá pero pa tontás!". Es 

verdad que a pesar de las quejas, y de la 
crisis, y del momento económico...hemos 
vivido unas navidades con restaurantes, 
bares, centros comerciales y comercios 
en general repletos, hasta arriba. Es cierto 
que en muchas ocasiones surgen voces 
críticas que apuntalan y refuerzan la 
mencionada frase pero también es cierto 
que nos son pocos los que piensan que 
lo poco que haya hay que disfrutarlo...y 
no les falta razón, ni a unos ni a otros. 
Como dice la famosa frase que algún 
sabio acuño algún día: "en el centro está 
la virtud", o sea, ni tanto, ni tan calvo. 
Es verdad que debemos ser moderados 
en el gasto pero no es menos cierto que 
lo que no hagamos en esta vida, no lo 
vamos a hacer en la otra. Conclusión: 
seamos felices como podamos.    

A lo largo de este mes que abre el año, 
de este mes de enero, tanto Alcobendas 
como San Sebastián de los Reyes 
celebran su fiestas patronales. Unos, 
los de Alcobendas, las de la Virgen de la 
Paz; los otros, los de Sanse, las de San 
Sebastián Mártir

En Alcobendas
El cantante José Manuel Soto actuará 
el día 26 de enero en el Teatro Auditorio 
Ciudad de Alcobendas en el marco de 
las fiestas de la Virgen de La Paz de la 

localidad. 
En concreto, el artista ofrecerá un 
concierto para poner el broche de oro 
a la Gala de La Paz 2018, que cada 
año organiza la Hermandad de Nuestra 
Señora de La Paz, en la que se entrega el 
Premio de La Paz a los Valores Humanos 
2017, que ha recaído en la Custodia de 
Tierra Santa. 
El día 24, festividad de la Patrona, se 
celebrará por la mañana en la Iglesia De 
San Pedro la Misa Mayor, que estará 
presidida, una vez más, por el cardenal 
arzobispo de Madrid, don Carlos Osoro. 
Por la tarde, a las 18´30 horas, la Virgen 
recorrerá las calles de Alcobendas en  su 
tradicional procesión. 
El 2 de febrero llegará al Teatro Auditorio 
de Alcobendas el musical homenaje a 
Michael Jackson, que se estrenará más 
tarde en la capital.
Una arraigada tradición, la de las 
celebraciones y reconocimientos a la 
Virgen de la Paz, que se mantiene con 
el trancurris de los años, de los siglos 

gracias a la impagable e incansable 
labor que lleva a cabo la Hermandad de 
la Virgen de la Paz.

En Sanse
El Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes y la Asociación Taurina Defiende 
Tu Fiesta han preparado un programa de 
actividades conjunto para las próximas 
fiestas de San Sebastián Mártir, las fiestas 
patronales de Sanse, que se celebrarán 
entre el 17 y el 21 de enero. En dichos 
actos destacan una especial dedicación 
a la infancia, así como un homenaje a 
los personajes más relevantes de los 
encierros de las fiestas de agosto. 
El público infantil tiene el viernes 19 de 
enero a las 17 h. una cita ineludible en 
la sala de columnas de El Caserón, con 
la celebración de la fiesta ‘Toros para 
niños’, un evento para el entretenimiento 
y la diversión de los más pequeños que 
contará con pintacaras, cuentacuentos, 
manualidades y otras sorpresas. 
El domingo 21, a las 18 h., en el Centro 

de Formación, Defiende Tu Fiesta ha 
preparado la ‘Segunda Gala del Toro de 
Sanse’, en la que se rendirá un homenaje 
a las personas más relevantes de los 
encierros de las fiestas del Santísimo 
Cristo de los Remedios y en cuyo 
marco, además, se presentará el último 
audiovisual sobre los encierros, la mayor 
fiesta taurina popular de Sanse.
Así pues, sólo nos queda desear a los 
vecinos de una y otra ciudad lo mejor 
para el desarrollo de estas entrañables 
fiestas patronales que mueven mucho 
sentimiento.

Fiestas en Alcobendas y Sanse  
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Los Reyes Magos geolocalizables, de nuevo, en Alcobendas
Este año se reservaron seis zonas para personas con discapacidad física, sensorial o cognitiva

Desciende el paro considerablemente en Alcobendas
Alcobendas finaliza 2017 con 511 parados menos que a principios de año

El paro mantiene su línea descendente 
en Alcobendas cerrando el año 2017 
con una reducción de 163 personas 
el pasado mes de diciembre en el 
número de desempleados. Esta cifra 
supone una variación de un 3,14% 
con respecto al mes de noviembre. 
El número de personas desempleadas 
en la ciudad de Alcobendas, a 31 

de diciembre, se sitúa en 5.027, 511 
menos que a principios de año, lo 
que supone una bajada de un 9,24%.

Evolución
Estos son los datos de la evolución 
del desempleo, durante los últimos 5 
años, en Alcobendas, con fecha 31 de 

diciembre de 2017: en el año 2013 se 
registraron 7.806 desempleados; en 
2014, 7.142; en 2015 fueron 6.414 los 
desempleados; en 2016: 5.538 y 2017, 
los 5.027 desempleados mencionados 
con anterioridad.
Evidentemente son buenas cifras que 
esperemos se vean reforzadas con el 
trancurrir de los meses del año.

La Cabalgata de los Reyes Magos de 
Alcobendas llegó con dos importantes 
novedades con respecto a la de hace un 
año. La primera fue que adelantó media 
hora el inicio del recorrido. Salió a las 
18 horas del viernes 5 de enero desde 
el Bulevar Salvador Allende en dirección 
hacia la calle Mariano Sebastián Izuel. El 
desfile continuó por las calles Marquesa 
Viuda de Aldama, Libertad, Marqués de 
la Valdavia, y evitó, debido a la lluvia, 
Manuel de Falla, Isaac Albéniz y Ruperto 
Chapí, trancurriendo a la derecha por la 
Avenida de España, para finalizar en la 
Plaza Mayor. La segunda novedad era 
que el nuevo trazado evitaba el paso 

por la calle Constitución y el colegio 
Valdepalitos, un tramo con mucha 
pendiente que podía comportar algún 
peligro. Tras pasar por la calle Manuel de 
Falla, las carrozas girarían este año por 
la calle Isaac Albéniz, mucho más ancha 
y con menor desnivel, aspectos que 
harían más seguro el recorrido aunque 
como hemos apuntado tuvo que ser 
suspendido por la lluvia. Será para el año 
que viene.

Geolocalizada
La espera de padres, madres, niños y 
abuelos pudo reducirse al mínimo ya que 

de nuevo los vecinos pudieron consultar 
la situación real de la Cabalgata a través 
de la página web municipal www.
alcobendas.org. La geolocalización vía 
GPS fue tan precisa que se pudo conocer 
tanto la cabeza, como la mitad y el final de 
las 23 carrozas que desfilaron este año, 
una ventaja que muchos agradecieron ya 
el año pasado, gracias a la colaboración 
desinteresada de un vecino, de Enrique 
Alfaro.

23 carrozas  
Encabezó el desfile la Banda Municipal, 
seguida por los Bomberos y una veintena 
de carrozas a las que subieron las 
AMPAS de los colegios Federico García 
Lorca, Emilio Casado, Valepalitos, Miguel 
Hernández, Seis de Diciembre, Bachiller 
Alonso López, Antonio Machado, Daoíz 
y Velarde, María Teresa y Tierno Galván;  
vecinos de las Casas Regionales de 
Murcia, Andalucía, Xuntanza, Castilla 
La Mancha, Extremadura; y miembros  
de las asociaciones Barrio del Pilar, 
Alcolar, Personas Sordas, Pipa y 
Mayus Atacados. Los integrantes de 
Druida y ACAA (Cultural de Alcohólicos) 
acompañaron, andando, intercalados 
en medio del desfile y amenizando la 

espera para poder ver las carrozas más 
anheladas por los más pequeños, en las 
que viajaban Melchor, Gaspar y Baltasar, 
que cerraron la Cabalgata. Las carrozas 
fueron iluminadas con tiras led, más 
vistosas y con un consumo muy bajo, y 
dotadas de un equipo de sonido eficiente 
energéticamente.

Para personas con 
discapacidad
Este año se reservaron seis zonas para 
personas con discapacidad física, 
sensorial o cognitiva, acompañados de 
un familiar, una más que el año pasado. 
Cada una tenía capacidad para una 
decena de personas, con fácil acceso 
y estuvieron situadas: una en Libertad 
(frente al Patronato de Bienestar Social); 
dos en Marques de la Valdavia, una junto 
al nº 22 y otra frente al campo Navarra; 
dos en Manuel de Falla, junto a Olívar e 
Isaac Albéniz;  y la sexta en la Avenida 
de España, junto a la Plaza Mayor. Estos 
recintos no están destinados a público en 
general, personas con movilidad reducida 
(con bastones, personas mayores...) o 
con carritos de bebé. Al final, tuvo lugar 
un fantástico espectáculo pirotécnico.
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El 98,6% de los vecinos se sienten satisfechos en Alcobendas

El 98,6% de los ciudadanos se sienten 
satisfechos de vivir en Alcobendas. Este 
es un valor que no ha dejado de subir 
en las encuestas de calidad de vida que 
se realizan desde el año 1997.  Por eso 
la principal conclusión que se desprende 
de este informe es que Alcobendas 
es una buena ciudad para vivir. Los 
alcobendenses se muestran orgullosos 
de serlo y puntúan con un 8,1 - la misma 
nota que hace dos años - el grado de 
satisfacción que les produce vivir en su 
ciudad. La calidad de la vida se valora 
en un 7,7, una décima menos que en la 

encuesta de 2015. Además, año tras año 
se reduce el número de personas poco o 
nada satisfechas de vivir en Alcobendas, 
tal y como ha destacado el alcalde de 
Alcobendas, Ignacio García de Vinuesa: 
“Los vecinos están cada día un poco 
más contentos de las condiciones que 
ofrece la ciudad”.

Incremento
Durante los últimos ocho años ha 
aumentado la valoración general de los 
alcobendenses sobre su calidad de vida. 
Valoran especialmente la localización 
(8,2), el tipo de ciudad (un 7,8 sobre 10), 
la habitabilidad (7,5), las oportunidades 
culturales y de ocio (7,5), servicios 
sanitarios (7,4), seguridad (7,4), vida 
ciudadana (7), la atención a las personas 
y la educación (7), y el coste de la vida y 
la compensación de los beneficios (6,5).
De forma positiva, se registra un 
incremento en la valoración de las 
oportunidades de trabajo y de negocios. 

Alcobendas se proyecta como una gran 
ciudad de oportunidades para todos. 
La facilidad para encontrar trabajo, que 
recibía un suspenso hace dos años, 
aprueba con 5,4 puntos sobre 10, siendo 
la primera vez que supera el aprobado.

Servicios  Municipales
Esta encuesta vuelve a constatar el buen 
funcionamiento de los servicios públicos 
municipales ya que mejoran o se 
mantienen casi todos los aspectos con 
respecto al estudio de hace dos años. 
Para el alcalde de Alcobendas, “refleja 
que ésta es una ciudad que funciona 
y que ofrece para los vecinos unas 
condiciones magníficas y unos servicios 
públicos de alta calidad”.
Lo que más valora el ciudadano es la 
profesionalidad de los empleados (7,3), 
el trato al ciudadano y la eficacia de los 
servicios (ambos con un 7). En pleno 
proceso hacia la Administración Digital, 

la incorporación de nuevas tecnologías 
alcanza el notable (7) y la transparencia 
municipal se mantiene en el 6,1 pese 
a que Alcobendas es, de nuevo, la 
ciudad más transparente de España 
según la organización Transparencia 
Internacional.

Comparativa
La encuesta compara a Alcobendas con 
otras cuatro grandes ciudades: Madrid, 
Barcelona, Málaga y Oviedo (las que 
aparecen en Urban Audit). El nivel de 
satisfacción del 98,6% de los ciudadanos 
de Alcobendas está once puntos por 
encima del nivel de satisfacción de 
vivir en Madrid; a cuatro de Oviedo 
y Barcelona; y a casi dos puntos de 
Málaga. “Alcobendas está globalmente 
por encima de todas ellas en cuanto 
a la calidad de vida y las condiciones 
que ofrece para los vecinos” destacó el 
alcalde de Alcobendas, Ignacio García 
de Vinuesa.

Según la Encuesta de Calidad de Vida de la Ciudad 2017 publicada en la web municipal

Renovación del acuerdo para el Transporte Circular Interempresas
El Ayuntamiento de Alcobendas y la 
asociación de empresarios AICA han 
renovado el convenio para el Transporte 
Circular Interempresas que conecta las 
estaciones de Cercanías con diferentes 
puntos del polígono industrial y el Parque 
Empresarial Arroyo de la Vega. 
El convenio ha sido firmado por el 
alcalde de Alcobendas, Ignacio García 
de Vinuesa, y el presidente de AICA, 
Javier Beitia, y a la firma han asistido los 
concejales de Movilidad y Transporte, 
Luis Miguel Torres, y de Empleo, Agustín 
Martín. Se calcula que son más de 
3.000 los trabajadores que se benefician 
de este acuerdo que subvenciona el 

transporte discreccional de viajeros 
desde las estaciones de tren situadas 
en Alcobendas hasta distintos puntos 
del Polígono Industrial y del Parque 
Empresarial, puesto en marcha por 
AICA. El transporte conecta el polígono 
industrial y el Arroyo de la Vega tanto a 
primera hora de la mañana como a partir 
de las 17 horas con las estaciones de 
tren con una frecuencia de 20 minutos 
aproximadamente.
El Ayuntamiento lleva subvencionando el 
Transporte Circular Interempresas desde 
el año 2007 y a juzgar por los resultados y 
la satisfacción de los trabajadores se trata 
de un acierto valorado y reconocido.

Un año más ha sido renovado por el Ayuntamiento y AICA, la Asociación de Empresarios de Alcobendas

Entregados los premios a los Mejores Escaparates Navideños
Se entregaron los premios a los mejores 
escaparates navideños. Un concurso que 
se celebra cada Navidad en Alcobendas. 
Un total de 77 establecimientos (36 
más que el año pasado) de toda la 
ciudad participaron engalanando sus 
escaparates con todo tipo de motivos: 
árboles decorados con chocolatinas, 
tules, botellas de champán o hechos 
con libros; estrellas iluminadas; trineos; 
nacimientos decorados con muñecas 
'flofluchas', papas noel de ganchillo...  
El jurado, que tuvo una difícil tarea este 
año para elegir, valoró la calidad, la 
originalidad y el buen gusto. Estos son 
los ganadores...

Por parte del Ayuntamiento
Primer Premio: Nueva Era Gestión 
Inmobiliaria
Segundo Premio: Floristería Flores 
Blancas
Tercer Premio: Ícara Estudio
Por parte de Aica
Primer premio: Tinte Ecus
Segundo Premio: Centro óptico Chapí
Tercer Premio: Kubaloo
Mención honorífica, Premio del Público en 
votación a través de web
Modas Laza
Enhorabuena a los ganadores y a los 
organizadores por el nuevo récord 
conseguido en la participación.

En esta edición han participado 77 establecimientos, 36 más que el año pasado
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Alcobendas pone en marcha un nuevo canal de comunicación
Un nuevo canal de comunicación rápido, 
ágil, inmediato, seguro y sin coste. Así es 
el nuevo servicio de atención al ciudadano 
que pone en marcha el Ayuntamiento de 
Alcobendas a través de la aplicación de 
mensajería instantánea WhatsApp.
Con este nuevo canal bidireccional el 
vecino podrá comunicarse con el Servicio 
de Atención Ciudadana a través de un 
mensaje instantáneo al número de móvil 
607 972 024, que estará operativo de 
lunes a viernes, de 8:30 a 14:30 horas. 
Este nuevo servicio municipal ofrece una 

cercanía al ciudadano, adaptándose 
a una herramienta que es utilizada 
continuamente o varias veces al día por 
casi el 91% de los usuarios de móvil y que 
ha cambiado la forma de comunicarse 
y de relacionarse durante los últimos 
años.

Horario de actos
Mediante 'whatsapp' se podrán 
conocer los horarios de actos y eventos, 
consultas sobre direcciones de edificios 

municipales, información sobre cualquier 
trámite municipal e incluso se podrá 
solicitar la baja en actividades culturales, 
deportivas o del Abono Deporte.

Redes Sociales
El Ayuntamiento de Alcobendas 
impulsa una comunicación directa con 
el ciudadano utilizando sus canales 
habituales de información. Recientemente 
ha celebrado su quinto aniversario en 
las redes sociales, con una veintena 

de servicios municipales con cuenta en 
Twitter y Facebook, una presencia que 
también se ha extendido a aplicaciones 
como Instagram y YouTube.

Se podrá conectar vía WhatsApp con el Servicio de Atención Ciudadana a través del número 607 972 024

Entrega de premios del Concurso de Belenes Escolares 

16 colegios de Alcobendas han 
participado este año en el ya tradicional 
Concurso de Belenes de los centros 

escolares que organiza el Ayuntamiento. 
El alcalde de Alcobendas, Ignacio García 
de Vinuesa, y el concejal de Educación, 
Fernando Martínez, entregaron los 
premios a los centros ganadores.
El CEIP Miguel Hernández se alzó con 
el premio al Belén más creativo con una 
composición en la que han realizado las 
figuras y adornos con papel blanco y 
fluorescente iluminados por luz negra. 
El premio al Belén más ecológico fue para 

el CEIP Parque de Cataluña, que usó el 
pan en distintos tipos, masas y formas 
para hacer las figuras, animales, casas, 
pozos, árboles...creando un belén muy 
“apeticible”. 
Y en la categoría Belén más actual, el 
ganador resultó el Colegio Juan XXIII, que  
creó una mesa de Navidad con tarros y 
otros materiales de reciclaje destacando 
el mensaje “En torno a una mesa y a la 
luz de unas velas, un belén nos invita 

a compartir los valores de la Navidad: 
amistad, paz, alegría, perdón, bondad y 
amor”.
El jurado destacó el importante esfuerzo 
realizado por los centros participante 
en el concurso y la calidad técnica y 
creativa de todos. A todos los colegios 
participantes se les ha obsequió con un 
lote de libros. 
Nuestra felicitación a ganadores y resto 
de participantes en el concurso.

16 colegios de Alcobendas participaron este año en el tradicional concurso
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El pasado 21 de diciembre 
Ciudadanos consiguió una victoria 
inédita en el panorama político 
catalán y nacional. Fue la primera vez 
que nuestro partido consiguió ser 
el más votado en unas elecciones 
autonómicas y se logró un triunfo 
sobre los partidos separatistas.
Estos resultados son fruto del 
coraje y de la insistencia de mandar 
a toda la ciudadanía un mensaje 
claro y unívoco. En Cataluña se 
ha demostrado que la sociedad 
civil puede expresarse sin miedos 
y también pasear las banderas 
española, catalana y europea sin 
complejos por las calles.
Recuerdo cómo en junio de 2016 

el gobierno municipal de Ada Colau 
tomó la “democrática medida” de 
prohibir en Barcelona las pantallas 
en las calles para ver el partido de 
Eurocopa entre España y Turquía. 
Esta prohibición de los podemitas 
tuvo la respuesta de Ciutadans 
retransmitiendo el partido en el Arco 
de Triunfo. Allí se vio claramente 
que Barcelona podía animar a la 
selección española con banderas 
y tarareando nuestro himno. Ese 
día también se perdió el miedo y se 
logró que muchos valientes salieran 
a las calles. 
Un año y medio después, durante 
el intento de derribo a nuestra 
democracia, nuestros colores 

teñían las calles de Barcelona y se 
colgaban en muchos balcones de 
España. No para recordar lo que 
fuimos, sino para reafirmar lo que 
somos. 
Pero esta progresión tiene además 
otro origen que quiero destacar. 
En mayo de 2015 también se 
demostró que el voto naranja era 
posible. Fuimos elegidos para 
entrar en muchos ayuntamientos y 
autonomías de nuestra geografía, lo 
que representó nuestro primer gran 
desembarco a nivel nacional. 
Muchos concejales y diputados 
autonómicos empezamos a 
trasladar a los despachos otra 
forma de ver la política, otra forma 

de llegar a acuerdos, de mostrar 
el camino del sentido común para 
conseguir consensos y beneficiar a 
los vecinos con nuestra política útil. 
Hemos convencido a muchas 
personas que el ser valientes tiene 
su recompensa. Que hablar claro 
y dejar a un lado los intereses 
partidistas es posible, primando el 
interés común sobre el partidismo 
individualista. Fruto de ese lenguaje 
hemos conseguido que el sentido 
común llegue a Cataluña con 37 
escaños y más 1.100.000 votos. 
Enhorabuena a todos.
Ahora sólo queda seguir trabajando 
como hasta ahora por el bien de 
todos.

  Y el sentido común llegó a Cataluña

        MIGuEl ÁnGEl MARtín PERdIGuERo
       Concejal portavoz de Ciudadanos San Sebastián de los Reyes

Éxito del nuevo trayecto de la Cabalgata de Reyes de Sanse 
Amplió su recorrido partiendo desde el barrio de Tempranales

Irene Garbajosa ganó el Concurso "Carta a los Reyes Magos"
Concurso de Dibujo organizado por las Bibliotecas de San Sebastián de los Reyes

La alumna del CEIP Miguel Delibes, 
Irene Garbajosa Sánchez, de 7 años, 

fue la ganadora del XVIII Concurso 
de dibujo de la Carta a los Reyes 
Magos, organizado por las Bibliotecas 
Municipales de San Sebastián de los 
Reyes y la Delegación de Cultura que 
ilustró la carta de las Navidades 2018.
Tras el cuentacuentos musical de Estrella 
Escriña y María Sánchez Valverde, la 
concejala de Cultura, Miryam Pérez 
Meliá procedió a la entrega de los 
premios en sus distintas categorías, 

a los que este año han optado dibujos 
del alumnado de la mayoría de los 
centros educativos de la ciudad, que 
estuvieron expuestos en la Biblioteca 
Central hasta el pasado 5 de enero. 
Además de Irene recibieron premio como 
finalistas: Miguel García Tebar  (4 AÑOS), 
CEIP Antonio Machado; Claudia Gómez 
Sebastián (4 AÑOS), CEIP Antonio 
Machado; Mireia Durán Cañete  (5 AÑOS) 
CEIP Tempranales; Claudia García Caro  

(5 AÑOS), CEIP Enrique Tierno Galván; 
Lucas Alcántara Moreno  (7 AÑOS), CEIP 
Enrique Tierno Galván; Alba Blázquez 
Calderón  (7 AÑOS), CEIP Infantas Elena 
y Cristina; Alejandro Chueco Gala  (7 
AÑOS), CEIP Infantas Elena y Cristina; 
Claudia Rocha González  (9 AÑOS), CEIP 
Valvanera; Daniel Pariente Carcedo  (10 
años), CEIP Antonio Machado; y Salma 
Blanco Balteo (11 años), CEIP Emilio 
Casado.

 @MPerdigueroCs

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes organizó, para la tradicional 
Cabalgata de Reyes de este año, un 
recorrido diferente y ampliado, que ni 
la lluvia pudo alterar, partiendo de la 
Avenida Timanfaya con Gloria Fuertes, 
en el barrio de Tempranales, donde 

permanecieron instaladas las carrozas 
desde las 12:00 horas para que 
puedieran ser contempladas por todos.

Recorrido
La comitiva comenzó su recorrido a las 
17:30 h, desde la Avenida Timanfaya con 

Gloria Fuertes y seguió por la Avenida 
Valdelasfuentes, Plaza del Voluntariado, 
Avenida Lomas del Rey, Plaza de la 
Universidad Popular, Avenida de la 
Independencia, Paseo de Guadarrama, 
Avenida de Colmenar Viejo, Calle Real y 
Plaza de la Constitución.

Mensaje Real
Tras llegar a la Plaza de la Constitución, 
desde el balcón del Ayuntamiento, sus 
Majestades de Oriente se dirigieron 
a los más pequeños con un mensaje 
de Navidad, evento que contó con la 
participación de la Banda Municipal 
de Música y de la Escuela de Música y 
Danza de Sanse.

"todo por superarnos"
“Esta fiesta de Reyes hemos hecho 
todo lo posible por superarnos para que 
nuestros vecinos más jóvenes tengan un 

recuerdo inolvidable de una cabalgata 
en la que se ha puesto mucha ilusión y 
trabajo, entre otros de la Policía Local, de 
los voluntarios de Protección Civil, de las 
peñas y de las asociaciones”, declaró el 
alcalde, Narciso Romero, responsable, a 
su vez, de la Delegación de Festejos.

Primeras Preuvas
Dentro de las novedades navideñas de 
este año, San Sebastián de los Reyes 
celebró este año, el pasado 28 de 
diciembre,  sus primeras ‘preuvas’ para 
los jóvenes. Este evento, que se celebró 
a partir de las 20:00 h. en la Plaza de 
la Constitución, abarcó un conjunto de 
espectáculos y de actividades dirigidas 
mayoritariamente al público juvenil que 
tendrán su colofón a las 0:00 h., cuando 
los asistentes se tomaron las uvas para 
terminar la noche disfrutando de la mejor 
música. Esta actividad, fue organizada 
por el Consejo de la Juventud de Sanse.
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Entrega de premios “El Viejo”y “La de Bártulo”

 El pasado domingo día 17 de diciembre 
se reunió el jurado encargado de fallar 
la XIVª edición de los premios Pedro 
Rodríguez “El Viejo” y Francisca “La de 
Bártulo” que concede esta asociación 
desde principios de la década de los 
noventa del pasado siglo. Examinadas 
las candidaturas presentadas en el 
plazo previsto de las bases, y tras la 
correspondiente deliberación de los 

miembros del jurado, por unanimidad se 
acordó conceder los siguientes premios 
correspondientes a la edición 2018:
Al escritor Emilio Saavedra Alcalá, con 
el premio Pedro Rodríguez “El Viejo”, 
por difundir la historia y el nombre de 
San Sebastián de los Reyes en varias 
de sus novelas publicadas, la última de 
ellas “Cuando llegaron los Imperiales”, 
presentada a mediados de diciembre 
de este año por el sello editorial local 
Naperma. En esta ocasión, el hilo 
argumental transcurre durante los años 
de la invasión napoleónica -1808-
1813-, cuyas tropas se acuartelaron 
en nuestro pueblo causando todo tipo 
de penurias a nuestros antepasados. 
A la asociación El Cortometrajista con 
el premio Francisca “La de Bártulo”, 
porque a pesar de su corta trayectoria 
–fue creada en 2014 por su director 
Juan Bros- se ha convertido en un 
referente de calidad para los amantes 

de este género cinematográfico. Sus 
ciclos “Sanse Cortos en abierto”, así 
como sus cursos y talleres, gozan de 
una gran aceptación entre el público. La 
entrega de los premios tendrá lugar a las 
12 horas del domingo 14 de Enero de 
2018 en el transcurso de un acto que se 
celebrará en el Centro Cultural Blas de 
Otero, en el Paseo de Guadalajara, 12 
de San Sebastián de los Reyes. 

Otorgados por la Asociación Pedro Rodriguez "El Viejo" y Francisca "La de Bártulo" 

Más de 100 urólogos en el Hospital Infanta Sofía 
El Servicio de urología del Hospital 
Universitario Infanta Sofía, ha organizado 
la I Jornada de Actualización en 
Diagnóstico y Tratamiento Quirúrgico del 
Cáncer de Próstata en la que participaron 
especialistas de diferentes hospitales de 
toda España e incluso del extranjero. 
El objetivo era avanzar en la mejora del 
seguimiento de esta patología a la vez 
que sirvió para dar respuesta a ciertos 
interrogantes sobre la enfermedad y su
tratamiento. Se trata de un formato 
de jornada muy novedoso; una sesión 
interactiva en la que se expuso una 
actualización del tema a tratar por 
uno de los ponentes, basado en su 
experiencia o evidencia científica más 
reciente, y a continuación se abrió el 
debate con los expertos invitados y la 
audiencia fomentando la intervención 

espontánea de los asistentes a la 
jornada. Entre otros, se abordaron 
asuntos como las alternativas curativas 
para el cáncer de próstata, la teoría del 
ganglio centinela para esta patología, la 
laparoscopia urológica o la experiencia 
del Hospital Universitario Infanta Sofía 
en el diagnóstico por imagen del cáncer 
de próstata.
A la jornada asistieron más de un 
centenar de urólogos de la mayoría de
hospitales españoles que a través de 
conexión en directo con quirófano, 
pudieron seguir en la pantalla situada en 
el salón de actos del hospital, dos cirugías 
en las que se empleó la última tecnología 
disponible en el campo del cáncer de 
próstata. La próstata es una glándula 
del aparato reproductor masculino. El 
cáncer de próstata es una enfermedad 

en la que se forman células malignas en 
sus tejidos. Es el segundo tipo de cáncer 
más frecuente en los hombres, sobre 
todo en hombres de edad avanzada. 
Entre los síntomas destacan el flujo de 
orina más débil o intermitente, dificultad 
para vaciar la vejiga por completo o 
para iniciar el flujo de orina. El Infanta 
Sofía realiza anualmente una media de 
75 -100 cirugías por laparoscopia para 
tratar este tipo de cáncer.

I Jornada de Actualización en Diagnóstico y Tratamiento Quirúrgico del Cáncer de Próstata 

  
     
  Brujuleando

RECuPERACIÓn  PARCElA 

dE GolF

El Gobierno Municipal de 
Sanse, de acuerdo con la 
concesionaria, ha resuelto el 
contrato para la construcción 
y explotación de un campo 
de Golf en San Sebastián 
de los Reyes. Fue en 2007 
cuando se suscribió este 
contrato. Con el cambio de 
gobierno en 2015, el nuevo 
concejal de Deportes, Javier 
Heras, ante la nula demanda 
de este servicio,  promovió 
la resolución del contrato. 
Finalmente, el Ayuntamiento 
ha conseguido que, por una 
parte, la empresa desista del 
contrato y que la concesión 
quede sin efecto y por tanto 
que el Ayuntamiento recupere 
la parcela; y, por otro, que el 
Consistorio solo tenga que 
reintegrar 30.000 €, el 50% 
de la tasa de licencia de obras 
que la empresa abonó en su 

día.

ACoSo  lABoRAl 

El Ayuntamiento de San 
Sebastián de los Reyes ha 
aprobado un Protocolo de 
Actuación contra el Acoso 
Laboral. El Protocolo se había 
aprobado previamente en el 
Comité de Seguridad y Salud 
y en la Mesa de Negociación 
donde están representados 
todos los sindicatos con 
representación. Entre sus 
objetivos destacan las 
medidas de prevención 
contra el acoso a través 
de acciones formativas y 
de sensibilización para los 
empleados municipales. 
Además, establece medidas 
que comprometen a 
denunciar, investigar y 
mediar y sancionar cualquier 
conducta que pueda ser 
constitutiva de acoso laboral.

Pedro Flores Premio Nacional “José Hierro”
Concurso de Dibujo organizado por las Bibliotecas de San Sebastián de los Reyes

El escritor canario Pedro Flores (Las 
Palmas de Gran Canaria, 1968) recogió 

en la sala Martín Chirino de la Universidad 
Popular la estatuilla y el diploma que lo 
acreditan como ganador de la XXVIII 
edición del Premio Nacional de Poesía 
José Hierro por el poemario ‘Coser 
para la calle’, publicado por la editorial 
de la Universidad Popular. El alcalde de 
San Sebastián de los Reyes, Narciso 
Romero, la concejala de Cultura, Miryan 
Pérez Meliá, y la escritora Pureza Canelo, 
en representación del jurado, presidieron 
el acto, al que, también, se sumaron 
varios miembros de la Corporación, de 
la Delegación de Cultura y familiares del 
poeta José Hierro. Pedro Flores leyó 

algunos de sus poemas y agradeció 
al jurado que se fijara en su trabajo. 
Miryam Pérez, concejala de Cultura, 
ha destacado que la obra premiada 
generara tanto entusiasmo, “porque, a 
pesar de su cotidianidad, es un libro lleno 
de literatura y muy culto. Es un galardón 
que, en definitiva, sigue con vitalidad 
dando voz a los poetas”. El jurado de 
esta XXVIII edición estuvo compuesto 
por Ángel García López, Joaquín Benito 
de Lucas, Pureza Canelo, Antonio 
Hernández y la mencionada Olvido 
García Valdés. El galardón tiene una 
dotación económica de 9.000 euros.
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A partir del 8 de enero puede solicitarse 
la inscripción por orden de llegada 
para las plazas disponibles en los 

siguientes talleres organizados desde 
el Ayuntamiento, en concreto por la  
Delegación de Infancia. Talleres 3-5 
años - Al ritmo de la música: mejorar 
el conocimiento y control del propio 
cuerpo, sus movimientos y capacidad 
expresiva al compás de la música. 
Talleres 6-8 años - Iniciación artística y 
pintura: desarrollar la expresión artística 
mediante distintas técnicas como la 

reinterpretación de cuadros clásicos, 
estampación. Talleres 9-13 años - 
Pintura: valorar la pintura como forma 
de expresión y creatividad. Ilustración y 
Cómic: partir de la ilustración y técnicas 
utilizadas en el cómic. Talleres 11-13 
años - Talleres musicales de guitarra 
eléctrica y guitarra española. Todo ello 
en el Centro Joven de Sanse (Avda. 
Valencia, 3. Tels.: 916520889)

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes ha ampliado su acuerdo con 
la Fundación Asociación de Padres 
y Alumnos por la Integración (APAI)  
para ampliar la actividad de su Centro 
Especial de Empleo. Hasta la fecha APAI 

tiene cedida una parcela municipal, en 
la Avenida Valdelasfuentes, donde la 
asociación viene desarrollando desde 
hace años su trabajo por la integración 
y la dignidad laboral de personas con 
discapacidad intelectual. 

Modificación
En la última Junta de Gobierno 
Municipal se han modificado los 
términos de cesión de la parcela, 
pues las condiciones originales del 
acuerdo establecían limitaciones a 
la actividad de la citada Fundación, 
con el fin de ampliar las iniciativas del 

Centro Especial de Empleo. A partir 
de ahora,  el Centro de APAI en Sanse 
puedes desarrollar otras actividades 
que van dirigidas a que la Fundación 
cumpla con su fin social de ayuda a 
jóvenes con discapacidad intelectual. 
“San Sebastián de los Reyes está muy 
comprometido con la integración de las 
personas con capacidades diferentes y 
desde el Gobierno Municipal se seguirá 
apoyando la labor que realiza APAI 
para que los jóvenes con discapacidad 
puedan seguir formándose, 
aprendiendo un oficio y  aumentendo 
sus oportunidades laborales", según 
Javier Heras, Concejal de Patrimonio.

Sanse apuesta por la integración laboral

El Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes recibió el pasado 14 de diciembre, 
en el transcurso de la XXX Gala del 
Deporte que se celebró en el Teatro 
Adolfo Marsillach, la documentación 
que acredita las certificaciones del 
Sello Europeo de Compromiso hacia 
la Excelencia Europea en varios 
servicios municipales. El Ayuntamiento 
ha renovado el Sello de Excelencia 
Europea EFQM 200+, otorgado por el 
Club Excelencia en Gestión (CEG), con 
la certificación de Bureau Veritas por la 
utilización del Modelo EFQM al aplicar 
una metodología y dinámicas de trabajo 
sistematizadas y estructuradas para 
obtener mejores resultados de gestión.

 Sello Europeo de 
Compromiso hacia
     la Excelencia          
   Europea

El Ayuntamiento y la Fundación APAI han firmado un convenio

Ya están en marcha los Talleres infantiles 



12 Enero 2018       www.labrujuladelnorte.com VALDEOLMOS - ALALPARDO

El Paje Real acudió al municipio de 
Alalpardo, concretamente a la Casa de 
la Cultura, para que todos los niños que 
quisieron acercarse le pudieran entregar 
su carta con la lista de todos sus juguetes 
y deseos para sus Majestades los Reyes 
Magos de Oriente. Al terminar la entrega 
de todas las cartas y después de haber 
charlado con los Pajes Reales, todos los 
niños pudieron disfrutar de una merienda 
en toda regla, así  como de unos juegos 
infantiles preparados para la ocasión que, 
igual que las actividades, habían sido 
organizadas por la Asociación Valami.

Visita del Paje 
Real a Alalpardo 

Todos los años el día 5 de enero se 
convierte en un fecha muy especial 
para los más pequeños de la casa, 
que esperan durante todo el año para 
poder ver a los Reyes Magos y recibir 
los juguetes que les han pedido en su 
carta. El Ayuntamiento de Valdeolmos-
Alalpardo quiso formar parte de esa 
ilusión, pero debido a la previsión 
metereológica, tubo que cancelar la 

tradicional Cabalgata de Reyes por 
las calles del municipio, pero todos 
los actos previstos tales commo la 
Adoración al Niño Jesús, la entrega 
de regalos y el roscón con chocolate 
se realizaron en el Pabellón Cubierto 
Juan Antonio Corbalán. La cabalgata 
de Valdeolmos, realizó la entrega de 
regalos y la fiesta de epifanía en la 
Casa de la Cultura de Valdeolmos.

EntREGA dE REGAloS Y 
CHoColAtE Con RoSCÓn

las Cabalgatas de sus Majesta-
des los Reyes Magos de oriente, 
finalizaron  con la entrega de re-
galos y la fiesta de epifanía con 
chocolate y roscón

Alalpardo y Valdeolmos celebraron su Cabalgata de Reyes

Gran afluencia de visitantes en el XX Belén Viviente “VILLA DE ALALPARDO”

Las formaciones de ambos conjuntos estaban compuestas por hombres y mujeres

Otro año más, y ya van 20, se ha 
celebrado el  XX BELÉN VIVIENTE 
"VILLA DE ALALPARDO", en el Parque 
Nuestra Señora del Rosario, durante los 
días 25 y 26 de diciembre. Días en los 
que, los doscientos figurantes, tuvieron 
que aguantar las bajas temperaturas. 
Un año más de éxito para organizadores 
y participantes, que unos días antes se 
reúnen para ultimar todos los detalles 
del evento.
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El 3 de diciembre se realizó una de las 
pruebas de la Copa Comunidad de Madrid 
en Alalpardo, el XIII Ciclocross, con 250 
participantes. La carrera comenzó a las 
09:15 h con la prueba de Máster-40, 50 y 
60 y finalizó sobre las 2 de la tarde, con los 
ciclistas Élite y Sub-23. El líder de la Copa 
de Madrid de ciclocross en la categoría 
élite, Carlos Hernández (Cross Chicken), 
consiguió su noveno triunfo consecutivo 
del Campeonato, al imponerse con 
autoridad en el I Gran Premio Villa de 
Alalpardo. Alexis Chica (Biciárea) e 
Ismael Félix Barba (Supermercados Froiz) 
finalizaron segundo y tercero.

Copa Comunidad 
de Madrid XIII 
Ciclocross G.P. 

Villa de Alalpardo

Comida tradicional de los Hogares del jubilado
El pasado mes de diciembre se realizó 
la tradicional comida de Navidad de los 
Hogares del Jubilado de Valdeolmos y 
Alalpardo. La Casa de la Cultura de Alal-
pardo se engalanó para recibir a todos 
los jubilados del municipio y disfrutar 
de una completa y estupenda comida, 

donde todos los comensales pudieron 
charlar y vivir juntos la navidad. Una vez 
más, y como viene siendo habitual año 
tras año, hubo una gran asistencia de 
jubilados del municipio, quienes al final 
de la comida agradecieron la iniciativa 
navideña y brindaron por el nuevo año.

Este domingo 14 de enero vuelve el 
Trail del Serrucho. Con un recorrido de 
24 km. y 650 corredores. Se contará 
con Parking vigilado. La salida será a 
las 10:30 h desde la Plaza de Toros 
de Alalpardo. La inscripción será de 
14€, de los cuales 1€ se donará a 
Caritas, también se solicita a todos 
los participantes y acompañantes la 
donación de 1 kilo o litro de alimento 
el cual será cedido a la misma 
asociación. También se solicita la 
entrega de zapatos y zapatillas para 
la Orden de Malta, congregación 
religiosa laica de la Iglesia católica, la 
cual solicita esta aportación para sus 
actividades benéficas.

VI Trail del
 Serrucho 
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Algete siempre se ha caracterizado 
por vivir en un gran ambiente de 
cordialidad cualquier tipo de fiestas, 
como por ejemplo, las del municipio 
en el mes de septiembre, que las viven 
con total ejemplaridad.  Y llegó el día 
5 de enero a la 18 horas y, por Algete, 
pasó la Cabalgata de los Reyes Magos 
de Oriente, que recorrieron las calles 
de San Roque y la calle Mayor hasta 
la rotonda de entrada para volver a la 
Plaza de la Constitución repartiendo 
ilusión, alegría y, como no, caramelos 
para los pequeños y los grandes.
A pesar del frío y de la lluvia, hubo 
mucha afluencia de público en todas las 
calles del recorrido que no se quisieron 
perder el espectáculo y que aguantaron 
hasta verlos pasar. Melchor, Gaspar y 
Baltasar, terminaron el recorrido en el 
auditorio de la Escuela Municipal de 
Música y Danza Andrés Segovia desde 
donde saludaron a todos los niños que 
se quisieron acercar para verlos de 
cerca y contarles los regalos que habían 
tenido.  Una vez más fue un éxito de 
organización en un día muy complicado 
por  las inclemencias metereológicas que 
generaron bastantes incomodidades 
entre los participantes y el publico.

La Cabalgata de Reyes  
terminó en la EMMD 

Andrés Segovia
Taller de Menores en Dificultad Social

Cesáreo de la Puebla, Alcalde de 
Algete, ha firmado el convenio anual de 
colaboración con la Asociación musical 
Banda de Música “Villa de Algete” un 
año más, sumando un total de 14 años. 
Este apoyo figura como parte de la 
política cultural destinada a entidades 
y colectivos locales que tienen como 

finalidad la promoción y difusión de 
actividades culturales y artísticas y 
en el que el ayuntamiento otorga a la 
asociación una subvención de 5.500 
€ a esta asociación que es una de 
las más veteranas del municipio con 
todas las especialidades musicales. Su 
presencia ha sido constante en Fiestas 
Patronales de todos los pueblos de 
la zona (Valdetorres, Fuente El Saz, 
Cobeña, Talamanca, Meco, etc.), y han 
participado en numerosos Certámenes, 
Encuentros e Intercambios musicales en 
importantes ciudades de la Comunidad 
de Madrid (San Martín de la Vega, San 
Sebastián de los Reyes, Alcobendas, 
Colmenar Viejo y San Fernando de 
Henares entre otras). 

Colaboración con la Asociación Musical 
Banda de Música “VILLA DE ALGETE”

Se pone en marcha, un proyecto 
dirigido a menores en dificultad social 
denominado “TALLER DE MENORES 
EN DIFICULTAD SOCIAL”, en el que 
se persigue favorecer el éxito escolar, 
potenciar la educación emocional y la 
educación en valores, y hábitos de vida 
saludable, de los menores que cursan 
sus estudios en el ciclo de primaria.
Ha sido posible tras las gestiones del 
Alcalde y la Concejala de Servicios 

Sociales, que tras presentar el 
proyecto a la Fundación obra social La 
Caixa, han dotado de una subvención 
de 6.949,45€ a este proyecto, “gracias 
a la colaboración de la oficina de 
Algete de La Caixa y de su directora, 
Esther Díez, que se ha implicado y ha 
demostrado su interés de colaborar 
con nuestro municipio, hemos recibido 
la subvención de la Obra Social La 
Caixa y podemos poner en marcha 
este taller”, ha expresado el Alcalde 
César de la Puebla.
“El fin es poder dar una Intervención 
Socioeducativa a la población infantil 
de nuestro municipio que se encuentra 
en situación de desventaja escolar, 
con dificultades de integración en la 
comunidad educativa y en riesgo de 
exclusión social”, ha dicho la Concejala 
de Servicios Sociales, Yolanda Bóveda 
Rot.

Financiado por la Obra Social LA CAIXA

El Ayuntamiento ha renovado el Convenio de Colaboración

El partido político local Vecinos por 
Algete ha celebrado el pasado mes 
de diciembre su Asamblea General 
Ordinaria de carácter público en el 
patio interior de la Escuela Municipal 
de Música y Danza de Algete “Andrés 
Segovia”. En el encuentro se ha hecho 
balance de su actividad a lo largo del 

curso político en el consistorio algeteño, 
en el que cuentan con la representación 
de cuatro concejales, se ha descrito la 
situación económica positiva del partido, 
que permite la exención de cuotas de 
afiliados, y se han puesto de manifiesto 
los principales objetivos y proyectos 
para el año 2018. 
Vecinos por Algete ha resumido lo 
transcurrido de la legislatura con las 
siguientes cifras en cuanto a propuestas 
y mociones:
- En lo que se lleva de legislatura  se han 
debatido 274 propuestas de acuerdo 
o mociones (sin contar aprobaciones 
de actas, tomas en consideración de 
renuncias, nombramientos, puntos 
retirados, daciones de cuentas, 

mociones de urgencia que no han 
pasado el trámite de aprobación de la 
urgencia, etc.)
- El equipo de gobierno ha llevado a 
pleno 164 propuestas, de las que 141 
han salido adelante.
- La oposición ha planteado 110 
mociones (32 del Psoe, 22 de VxA, 28 
de Cs y 18 de IU), 2 mociones de todos 
los grupos de oposición, 2 mociones de 
todos los grupos de la oposición excepto 
VxA y 8 mociones conjuntas por PSOE e 
IU. De todas ellas se han aprobado 100 
(30 de Psoe, 21 de VxA, 24 de Cs, 18 de 
IU y las 11 de las conjuntas)
- Se ha presentado 1 moción conjunta 
de todos los grupos municipales 
(aprobada)

Balance de Vecinos por Algete en su Asamblea General Ordinaria

  
     
  Brujuleando

 FIn dE AÑo En lA CARPA

Un año más, los vecinos 
y amigos  del municipio 
de Algete   que quisieron 
acercarse a la plaza de La 
Constitución, recibieron el año 
nuevo bailando en la carpa que 
puso el ayuntamiento con la 
finalidad de ofrecer ocio local 
en la noche más festiva del 
año y evitar en la medida de lo 
posible, los desplazamientos 
con vehículos. El alcalde, 
César de la Puebla, que 
no faltó a la cita, quiere 
agradecer especialmente a 
la organización, Policía local, 
Protección civil, trabajadores 
municipales, Guardia Civil, y 
personal de seguridad, por su 
trabajo desarrollado.

MÁXIMA ColABoRACIÓn 

 dEl AYuntAMIEnto dE 

AlGEtE Con lA JuStICIA

Ante la noticia aparecida, 
sobre el presunto desvío 
de 41.800 € de fondos 
públicos a la comunión 
de su hijo, por parte de la 
ex alcaldesa Inmaculada 
Juárez, el Ayuntamiento de 
Algete ha prestado desde el 
primer momento la máxima 
colaboración con la Justicia 
y así seguirá siendo. El 
Ayuntamiento de Algete está 
estudiando con los servicios 
jurídicos, la manera más 
adecuada de defender los 
intereses de los vecinos de 
Algete en este procedimiento, 
que será analizada y 
acordada en futuras juntas de 
portavoces.
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   • tEAtRo InFAntIl: 
       - 21 de enero, 12:00  h:   CuEntoS SonAntES Y títERES
          Cía Arte Fusión títeres  / Entrada 5,60 euros/ red. 5 eu.                                                        
       - 28 de enero, 12:00  h:   CHIQuIJAMMInG .Cía Jamming
         /Entrada 5,60/ reducida 5 euros / A partir de 6 años

     • tEAtRo AdultoS: 
       - 27 de enero 19:00  h:  SIlEnCIo: lAS ÚltIMAS HoRAS dE         
           loRCA. Cía. El Banquete de Howard / 8 euros/ red . 6 euros 
      
     • EXPoSICIonES:
     -  del 3 al 27 de enero :   ChildhoodSmileWendBenedo
       -  del 26 de enero al 8 de febrero :  "Ilustración de libros       
         infantiles de China" / organiza Instituto Confucio de Madrid

 • ConVoCAtoRIAS: 
     - 19 de enero, 19:00 h:   PRESEntACIÓn lIBRo:  
          8256 REMEdIoS nAtuRAlES / Entrada libre / Inscripción        
         en eventos@centroculturalsanchinarro.com      
     - 20 de enero, 10:00 h. a 14:00 h:  tAllER PlAnIFICACIÓn        
         FInAnCIERA / Entrada libre / Inscripción en eventos@      
         centroculturalsanchinarro.com
     - 24 de enero, 19:00  h:  PRESEntACIÓn oFICIAl En        
         ESPAÑA”PRoYECto doBlE AnCHo”. AMAlIA CAMPoS
     
 • PRoGRAMACIÓn BIBlIotECA:  tAllER dE       
       CuEntoS: todos los martes de 18:00 a 19:00 h. / 
        Para niños  de 7 a 11 años / Sala infantil de la Biblioteca

PRoGRAMACIÓn CEntRo    
CultuRAl  SAnCHInARRo                              

EnERo  2018

Taller de planificación financiera

     SILENCIO: Las últimas horas de Lorca

Aparcamientos en batería en el barrio de Sanchinarro
La colaboración y el interés de la 
Policía Municipal, la Junta del distrito 
y la Asociación Vecinal Sanchinarro, 
van a traducirse en una reorganiza-
ción de algunos espacios dedicados al 
aparcamiento de vehículos en algunas 
calles del barrio. El objetivo es mejorar 
la movilidad y la seguridad peatonal, 
así como ampliar el número de plazas 
de aparcamiento.  Se va a modificar 

el sistema de aparcamientos en línea, 
sustituyéndolos por aparcamientos en 
batería, en las vías que disponen vari-
os carriles de circulación en un mismo 
sentido. De momento, las modifica-
ciones afectarán a las calles Francisco 
Pi y Margall,  conde de Mayalde i Niceto 
Alcalá Zamora, para extenderse poste-
riomente, una vez comprobada su efi-
ciencia.

Primero, conviene saber qué es una 
Junta de Compensación. Es una 
entidad integrada por los propietarios 
de terrenos en los que se lleva a cabo 
una actuación urbanística. Juntan sus 
terrenos, que luego volverán a repartir 
en zonas edificables, según el proyecto 
de compensación aprobado. La Junta 
de Compensación es la encargada de 
ejecutar la urbanización de esos terrenos: 
viales, alcantarillados, conducciones 
para suministros, etc. Finalizadas 
todas las obras de urbanización de los 
terrenos, estos pasan al ayuntamiento, 
que los recepciona y se hace cargo de 
su mantenimiento y conservación.
En el plano, en color azul, vemos las dos 
zonas sin recepcionar en Sanchinarro. 
Al norte, el parque de la ría, junto a la 
calle Vicente Blasco Ibáñez, que se 
diseñó como un cauce de agua con 
cascadas y que, al soterrar el arroyo 
Valdebebas, se quedó sin agua y lleno 
de suciedad. Al sur, bordeando las 
cocheras de la EMT y las vías del tren, 
hay otro espacio sin recepcionar, entre 
otras cosas, porque hay unas chabolas 
a las que no se ha dado solución.

Espacios que quedan por recepcionar en Sanchinarro

Gran variedad de Talleres, culturales, de 
ocio, educativos, etc, los que nos ofrece 
el Centro Cultural Sanchinarro:
- Tertulias en inglés:
Lunes de 19:00 a 20:00 h.
Sala Polivalente de la Biblioteca.
- Cuentacuentos:
Miércoles 17 y 31 de enero a las 18:00 h. 
A partir de 4 años. Narrador: Primigenius 
Sábados 13 y 20 de enero a las 12:00 h.   
 - Taller de francés nivel intermedio:
Miércoles de 19:00 a 20:30 h.
Sala Polivalente de la Biblioteca. 
- Taller de francés avanzado:
Jueves de 19:00 a 20:30 h.
Sala Polivalente de la Biblioteca... 
- Taller de Escuela en familia:
Jueves 18 de enero, y 8 de febrero a las 
12:00 h. Sala Infantil de la BibliotecaI.
- Taller de escritura:
Viernes de 10:30 a 12:30 
Sala Polivalente de la Biblioteca.
- Club de lectura:
Viernes 12 y 26 de enero; 9 y 23 de 
febrero de 19:00 a 20:30 h.
Sala Polivalente de la Biblioteca. 
- Cineforum: 
Viernes 19 de enero de 19:00 a 20:30 h. 
- Taller CoderDojo:
Todos los sábados de 12:00 a 14:00 h.
Sala Infantil de la Biblioteca. 

TALLERES en el 
Centro Cultural 

Sanchinarro

El objetivo es mejorar la movilidad, la seguridad peatonal y ampliar plazas de aparcamiento
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El Ministerio de Defensa ha procedido 
a retirar el cañón de la Brigada Cóndor 
ubicado que se exhibía en la "Plaza 
de Artillería Antiaérea", en el distrito 
de Fuencarral-El Pardo. Fuentes 
municipales explicaron a Europa Press 
que el Consistorio solicitó al Ministerio 
que se retirara esta pieza de artillería 
en las "próximas fechas", pues el 2 de 
enero expiraba el acuerdo del 1 de julio 
de 2013 que se suscribió para entregar 
en depósito gratuito al Ayuntamiento 
esta pieza de artillería. La "Glorieta 
de la Artillería Antiaérea" es foco de 
indignación en el barrio, que entiende 
que un cañón nazi que homenajea a 
las Fuerzas Armadas no cumple la Ley 
de Memoria Histórica.  En su petición, 
José Luis Córdoba explica que se 
trata de "un cañón antiaéreo, un FLAK 
18/36, que hasta este momento se 
encontraba depositado en el vecino 
cuartel de artillería, catalogado con el 
número de inventario L02-455, año de 
fabricación 1938 y que fue empleado 
por la Unidad Germana de la Legión 
Cóndor durante Guerra Civil". Pues 
ya está zanjado el asunto, pues la 
personas encargadas por el Ministerio 
de Defensa han acudido a la zona para 
retirar el cañón, quedando el barrio 
bastante más tranquilo sin esta pieza 
de artillería.

Retiran un cañón nazi 
que homenajeaba a las 

Fuerzas Armadas en 
una rotonda de Madrid

Cabalgata de Reyes en Las Tablas

Distrito Castellana Norte quiere estar 
en el día a día de los vecinos, conocer 
de primera mano sus necesidades 
y ser partícipe de la actividad social 
de los barrios. Una relación cercana, 
constante y bidireccional con todos 

los ciudadanos, especialmente con los 
vecinos del Norte de Madrid. Como 
fue la Feria de Navidad del barrio de 
Las Tablas, a principios de diciembre y  
hasta el 7 de enero. Organizada por la 
AV de Las Tablas, en colaboración con 
las AMPAS de los colegios e IES del 
barrio, esta feria dispuso de diferentes 
atracciones para los más pequeños así 
como casetas para tomar chocolate 
en familia: cuentacuentos, payasos, un 
elfo ayudante de Papá Noel que recogió 
las cartas de los pequeños para que 
llegaran sus deseos de forma directa a 
Laponia y la visita del cartero real, que 
atendió a los niños en nombre de los 
Reyes Magos.

DCN vivió la Navidad con los vecinos

Las Tablas tuvo de nuevo con su 
cabalgata de Reyes Magos, contando 
con la colaboración de la Junta 
Municipal de Fuencarral-El Pardo. 
Comenzó en el Palomar de Las Tablas, 
teniendo un recorrido circular al ir por 
la avenida Camino de Santiago, calle 
Puente La Reina, Castiello de Jaca, 
Sierra de Atapuerca, paseo de San 
Millán de la Cogolla, calle Valcarlos,  
paseo San Millán de la Cogolla, avenida 
Camino de Santiago, para finalizar en 
Santo Domingo de la Calzada, donde 
se instaló una carpa de recepción de 

los Reyes Magos donde se encontraba 
ubicado también el mercadillo de 
Navidad.
En la  cabalgata de Las Tablas participan 
la asociación de vecinos de Las Tablas, 
las AMPAs de todos los colegios 
públicos: Gabriela Mistral, Leopoldo 
Calvo Sotelo, Josep Tarradellas, Blas 
de Lezo, IES Fraga Iribarne, IES Malala 
Yousafzai, IES San Fernando y el AMPA 
del colegio El Valle-Las Tablas.
A su paso por las citadas calles, todos 
los vecinos del barrio salieron a recibir 
a sus Majestades lor Reyes Magos 
de Oriente, para poder saludarles, así 
como en la carpa que se instaló para el 
final del trayecto de la cabalgata. Una 
vez más, el barrio de Las Tablas se 
volcó con el evento navideño.
En el Distrito de Fuencarral-El Pardo, 
se organizaron otras cabalgatas 
de distintos barrios como la de 
Montecarmelo-El Barrio del Pilar, o 
la de El Pardo, ambas también con 
mucha afluencia de público.

Entre otras cabalgatas del Distrito de Fuencarral-El Pardo

Para ser partícipe en la actividad social de los barrios

  
     
  Brujuleando

“CIEnCIA PARA lA

 FAMIlIA” En lA 

CoMunIdAd dE MAdRId

La Comunidad de Madrid 
ha puesto en marcha el ta-
ller ‘Ciencia para la familia. 
Juegos para activarse’ en 
los centros de mayores de 
la región, en el que niños 
y mayores interactúan a 
través de juegos matemáti-
cos de forma amena y diver-
tida. A través de este taller 
se puede disfrutar de jue-
gos centrados en la lógica, 
la estrategia y la habilidad, 
como la construcción de 
edificios o puzzles tridimen-
sionales. “Además favorece 
los vínculos entre niños y 
mayores, demostrando que 
la edad no supone ninguna 
limitación para participar en 
actividades científicas”, ha 
subrayado la viceconsejera 
de Políticas Sociales y Fa-
milia, Belén Prado.
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Se celebra el 25 aniversario del Parque Juan Carlos I 
Este año se celebra el 25 aniversario del 
Parque Juan Carlos I de Madrid, uno de 
los espacios más emblemáticos de la 
capital ubicado en el distrito de Barajas. 
Por ese motivo, la Junta Municipal, con 
el impulso de la Asociación Cultural 
“Barajas BIC”, ha publicado el libro 
“Parque Juan Carlos I. La Puerta 
de Madrid”, que fue presentado en 
diciembre por la concejala del distrito, 
Marta Gómez Lahoz, y la directora 
general del área de Medio Ambiente 
y Movilidad, Paz Valiente. Varios 
autores participan en esta obra que 

contiene material inédito, tanto textos 
como ilustraciones, que permiten una 
mejor comprensión de su proyecto. 
Sus arquitectos, José Luis Esteban y 
Emilio Esteras, detallan sus elementos 
arquitectónicos, la catedrática de 
Historia del Arte Carmen Pena hace un 
recorrido por sus esculturas y la doctora 
arquitecta Mª Isabel Pérez profundiza 
en su vinculación con El Capricho. El 
parque, inaugurado en 1992 con motivo 
de la Capitalidad Europea de la Cultura 
de Madrid, se adelantó a las reglas 
clásicas de la arquitectura paisajista

Comenzó la gran Cabalgata de 
Reyes en el Distrito de Barajas a 
las 18 h. y finalizó sobre las 20:30 

aproximadamente en la Plaza Mayor del 
municipio. Durante la cabalgata y hasta 
que llegaron sus Majestades a la plaza, 
los pequeños pudieron disfrutar de 
gran variedad de juegos y actividades 
infantiles que se organizaron en la Plaza 
Mayor de Barajas. También hubo gran 
participación de menores en el trenecito 
de la Cabalgata de Reyes 2018 que 
organizó la Junta del Distrito.
La cabalgata se desarrolló en la tarde del 
día 5 de enero de 2018, trancurriendo 
por calles principales como la Avenida 
de Logroño, la Avenida General y la 
Plaza Mayor de Barajas, entre la gran 

cantidad de pùblico de todas las 
edades, aunque la lluvia y el frío hicieron 
acto de presencia en todo momento.

Mucho público de todas las edades se acercaron a 
ver a sus Majestades los Reyes Magos de Oriente

El sábado 13 de enero, a las 12:30 h, no 
te pierdas al Mago Kayto y su espectáculo 
El INCREIBLE HOMBRE ILUSIONANTE 
. El reputado y multi-premiado Mago 
Kayto, tercera generación de clown. 
(Premio Warner Bross en magia infantil 
entre otros), combina estas dos artes en 
un espectáculo incomparable. Ilusión, 
trucos inexplicables y mucho buen humor 
sirven de hilo conductor en una función 
asombrosa donde los más jóvenes 
de la casa y la risa son los verdaderos 
protagonistas activos de una experiencia 
mágica incomparable en la que nada es 
lo que parece y todo lo imposible parece 
posible. El espectáculo está recomendado 
para todos los públicos y la  entrada es 
libre hasta completar aforo

SÁBADOS EN 
FAMILIA: El 

increible hombre 
ilusionante

Se ha publicado un libro que recoge su dimensión cultural e histórica

Viernes de enero llenos de música en los Centros Culturales del Distrito
Tres viernes llenos de música para que te 
apuntes en la agenda:
- Viernes 12 de enero, a las 19 h,
IMÁGENES DE ESPAÑA
Dúo de guitarras Géa-Gómez. Está 
recomendado para público adulto y la 
entrada es libre hasta completar aforo. 
Formado por Marisa Gómez e Ignacio 
Gea, este dúo cuenta con una amplia 
experiencia y un extenso repertorio que 
incluye obras tanto del repertorio clásico y 
contemporáneo como obras de carácter 
más popular (español y latinoamericano). 
Éstas características han permitido al dúo 

adaptarse fácilmente a cualquier tipo de 
público obteniendo siempre un gran éxito 
y una excelente respuesta por parte del 
mismo.
- Viernes 19 de enero, a las 19 h, 
MOMENTOS DE PASIÓN Y COPLA, con 
Olga Romero. Está recomendado para 
público adulto y la entrada es libre 
hasta completar aforo. Un paseo por las 
canciones más emblemáticas de la copla 
pasandopor cada una de las intérpretes y 
deteniéndose en esa pasión que muestra 
este género….la pasión que mueve la 
copla, tanto para el amor como para el 

desamor y el desgarro. Olga Romero
nos lo cuenta cantando….no se lo 
pierdan
- Viernes 26 de enero, a las 19 h,
CANCIONES DE AMOR Y DE LO OTRO
Factotum Madrid. Está recomendado para 
público adulto y la entrada es libre hasta 
completar aforo. El trío Factótum Madrid 
nos presentan temas cargados de humor 
pero buscando cierta profundidad e 
intención en las letras. También podremos 
disfrutar de versiones españolas de 
grandes músicos internacionales como 
Leonard Cohen o Brassens.

Dentro de una programación cultural del mes de enero llena de actividades

FACUA Madrid consigue que Bankia devuelva a un usuario más de 22.000 euros por la “cláusula suelo”
FACUA Madrid ha logrado que Bankia 
devuelva 22.420,87 euros a un usuario 
por la denominada clausula suelo 
vigente en el préstamo hipotecario. 
La asociación destacó que en dicho 
préstamo se establece un tipo de interés 
mínimo aplicable del 3,75% totalmente 

desventajoso y desproporcionado para 
el consumidor. Israel M.C.R y su mujer, 
socios de FACUA Madrid, decidieron 
poner en manos de la asociación su 
reclamación. FACUA Madrid se dirigió a 
Bankia para recordarle que los usuarios 
se vieron sujetos a un límite mínimo que 

perjudicaba sus intereses económicos, no 
pudiéndose beneficiar de las bajadas de 
los tipos de interés. La asociación solicitó 
el reintegro de todo lo abonado de más 
desde la suscripción del citado contrato 
de préstamo y hasta la supresión de la 
estipulación de interés mínimo más los 

intereses producidos, conforme al interés 
legal del dinero, desde el día en que se 
efectuó el abono indebido de tales gastos, 
hasta la reclamación. Finalmente, tras la 
reclamación de la asociación, Bankia 
procedió al reintegro de las cantidades 
reclamadas por la cláusula suelo.
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FACUA Madrid consigue que Bankia devuelva a un usuario más de 22.000 euros por la “cláusula suelo”

La 10ª edición de la San Silvestre de 
Alcobendas de nuevo ha superado 
todas las previsiones; Más de 6.500 
participantes, de los cuales 2.200 
tuvieron la opción de participar con 
chip y derecho a cronometraje oficial, 
en una dura carrera que, sin embargo, 
cuenta con la aprobación de todos los 
participantes como signo de estímulo y 
superación ante la dificultad del tradicional 
trazado alcobendense. Un año más la 
meteorología jugó de su parte y, aunque 
fría la mañana, respetó la lluvia y el viento 
apareció muy tímidamente en contadas 
ocasiones, terminando por convertirse 

en una jornada ideal para la práctica del 
deporte.

Ganadores
El vencedor absoluto fue David Lorenzo 
Sánchez, que el año pasado hizo 
segundo, con un tiempo de 00:33:06, 
no llegando a batir el récord de la prueba 
en poder de Víctor Corrales, en 00:30:06 
desde el año 2015. El segundo puesto 
lo ocupó Diego Pérez González, con 
00:33:50 y la tercera plaza fue para 
Francisco José Bachiller Fernández, 
con un registro de 00:33:53. La primera 
mujer en pasar por la meta fue María Ruiz 
Castellanos, con un tiempo de 00:36:08; 
segunda Lorena Lorenzo Sánchez, con 
00:38:12 y tercera Tania Álvarez Gómez, 
con 00:38:24. 
En la categoría de Veteranos, el ganador 
masculino fue Javier Alconez Ballesteros, 
con un tiempo de 00:35:14; y la ganadora 
veterana femenina fue Gema Martín 
Miravalles, con 00:40:49.

Apoyo institucional
En la misma estuvieron presentes 
durante toda la carrera, desde la salida 
de la misma hasta la entrega de trofeos, 
el alcalde de Alcobendas, Ignacio García 
de Vinuesa, y la concejal de deportes, 
Mar Rodríguez, y participó Ramón 
Cubián, Primer Teniente de Alcalde, 
un habitual de la prueba que no se ha 
perdido ni una sola de las ediciones de 
la carrera…y van 10. Los dos jamones 
Navidul para los dos mejores disfraces 
recayeron en “La Familia de blanco” y 
“Los tres pollitos”. La Cafetera doméstica 
y el café donados por “Cafés Luthier” y 
Cafetería “El Brillante”, valorada en más 
de 600 euros, fueron a parar a manos 
de Alberto Senén Calvo. La organización 
quiere agradecer, de manera especial, el 
apoyo del Ayuntamiento de Alcobendas, 
como todos los años, y a las firmas 
habituales como Hiper Usera, Telepizza, 
Coca Cola y Navidul y los recientemente 

incorporados Cafetería "El Brillante", 
Cafés Luthier, Heineken y Boiron.

Solidaria 
La carrera, organizada por la Asociación 
San Silvestre Alcobendas, sirve como 
carrera solidaria y para recaudar fondos 
para el deporte de base de Alcobendas. 
De tal forma que este año se entregaron, 
por parte de la Asociación, un cheque de 
2.200 € para la Escuela de Fútbol Rayo 
Ciudad de Alcobendas, como en años 
anteriores, y se donaron 20 dorsales al 
Club de Corredores de Valdebebas para 
la Asociación contra en cáncer infantil.

Nuevo éxito de la San Silvestre de Alcobendas 
Este año celebró su décimo aniversario por todo lo alto

"Embajadoras Olímpicas" arranca en el Casvi-Tres Cantos
Presentación del programa de la Real Federación Española de Gimnasia y el Consejo Superior de Deportes

En una jornada en la que más de 250 
alumnos asistieron a una charla con las 
miembros del conjunto olímpico español 
de gimnasia rítmica, además de participar 
en una master class impartida por las 
propias atletas. 
El acto contó con la presencia del 

Presidente de la Federación Española 
de Gimnasia Rítmica, el campeonísimo 
Jesús Carballo, y del Director del Grupo 
de Colegios Casvi, Juan Luis Yagüe. 
Además de las gimnastas, Alejandra 
Quereda, Sandra Aguilar, Elena López, 
Lourdes Mohedano y Artemi Gavezou. 
El palmarés más destacado del equipo 
español de Gimnasia Rítmica es el 
siguiente: Subcampeonas Olímpicas en 
Río, 3 Medallas Europeas, 4 Medallas 
Mundiales, 2 veces Campeonas del 
Mundo. La gimnasia rítmica es una 
modalidad deportiva que mezcla 
ejercicios de ballet y danza, junto con 
los elementos técnicos y aparatos como 

son el aro, la pelota, las mazas, la cinta 
y la cuerda. El objetivo de este programa 
es trasladar a los colegios los beneficios 
físicos y psicológicos de esta disciplina 
deportiva y Casvi International American 
School de Tres Cantos apuesta por ello.
Los alumnos del Colegio Casvi Tres 
Cantos disfrutaron, después de escuchar 
unos interesantes consejos en una charla 
en la que las gimnastas compartieron 
experiencias con los alumnos del centro, 
antes de pasar a la prometida y ansiada 
Master Class que estaba anunciada en el 
programa de la jornada. Eurocolegio Casvi 
cogió el testigo del Colegio Internacional 
Pinosierra. Dedicado durante 64 años a 

la completa formación de niños y jóvenes 
en la localidad de Tres Cantos. Casvi 
International American School nace 
como continuación del proyecto cultural 
y educativo de éxito que se imparte en el 
Colegio Privado Internacional Eurocolegio 
Casvi de Villaviciosa de Odón, fundado 
en 1985 por Don Juan Yagüe Sevillano. 
La internacionalidad de su metodología 
de trabajo, la enseñanza de idiomas, la 
utilización de las Nuevas Tecnologías en 
beneficio del aprendizaje, y el fomento del 
talento de sus alumnos, respaldado por 
sus grandes resultados académicos, son 
los pilares que sustentan su vanguardista 
proyecto educativo.

Gala del Deporte de Sanse
San Sebastián de los Reyes ha vuelto 
a renovar su compromiso con sus 
deportistas más destacados en el 
transcurso del año 2016 en la XXX Gala 
del Deporte. Uno de los momentos más 
emotivos de la gala, celebrada en el 
Teatro Adolfo Marsillach y presentada por 
Ángel Buenache, fue el homenaje a los 
exconcejales de Deportes y al presidente 

del Patronato Deportivo Municipal, con 
menciones de honor, entregadas por el 
alcalde, Narciso Romero, y por Javier 
Heras, concejal de Deportes. Entre 
otros invitados, estuvieron María del 
Mar Rodríguez Fernández, concejala de 
Deportes de Alcobendas;  Milagros Díaz 
Díaz, presidenta del Círculo de Gestores 
Deportivos de Madrid.

Gala del Deporte de Alcobendas
La Gala del Deporte de Alcobendas 
puso el punto final al año deportivo con 
la tradicional entrega de los premios 
“Ciudad de Alcobendas”, en la que se 
hizo un reconocimiento a los mejores 
deportistas locales de 2017. Este año el 
deporte y los deportistas alcobendenses 
han subido al podio en campeonatos 
nacionales e internacionales en distintas 

categorías y hasta en un total de 20 
disciplinas diferentes, con las novedades 
respecto a ediciones anteriores de la 
natación sincronizada y la orientación 
deportiva, deportes en los que también 
han destacado jóvenes deportistas de 
Alcobendas. El acto se celebró en La 
Esfera con la presencia de amigos y 
familiares que llenaron la sala.
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     ... recomienda prudencia a los consumidores
              en  el  comienzo de las rebajas 

La asociación recomienda comprobar 
la relación entre la calidad y el precio 
de los productos y valorar la necesidad 
real de compra. 
FACUA Madrid recuerda que la 
normativa establece que en la etiqueta 
tiene que aparecer el precio original 
y el rebajado o bien el porcentaje de 
rebaja que se aplique en el producto 

final. Asimismo, el producto debe 
tener las mismas calidades que las 
expuestas durante el resto del año. 
La asociación alerta a los consumidores 
sobre las ofertas engañosas por parte 
de los establecimientos. Durante este 
periodo son muchos los que se lanzan 
a mostrar artículos en liquidación o 
saldos. 
El comercio debe indicar como 
mínimo con 15 días de antelación y 
de forma clara y visible el periodo de 
duración de la temporada de rebajas. 
Al comienzo de estas mismas, los 
productos deben estar rebajados por 
lo menos al 50 % del precio original. 
Además, estos productos deben estar 

indicados y separados del resto de los 
artículos de la tienda.
La diferencia entre los productos 
rebajados y los que están en 
liquidaciones es que este último ha 
sufrido una reducción sobre el precio 
debido a la necesidad de venderlos 
por parte de la tienda, mientras que los 
saldos hacen referencia a los artículos 
que están deteriorados o que tienen 
algún tipo de tara.
Los métodos de pagos de los 
productos no deben variar de los 
expuestos en el comercio durante los 
demás meses. Si el establecimiento 
admite pago con tarjetas, no puede 
cambiar este procedimiento y 

tampoco debe incluir ningún tipo de 
recargo adicional.
Asimismo, la política de devoluciones 
en el establecimiento tiene que ser la 
misma que la expuesta durante el resto 
del año. FACUA Madrid recomienda 
no aceptar cheques, vales o cambios 
de productos cuando estos estén 
defectuosos. Además, advierte al 
usuario el derecho de poder exigir el 
reintegro de lo abonado tanto si ha 
pagado con tarjeta como en efectivo. 
Para ello, el consumidor al realizar 
el pago debe solicitar el ticket de 
compra o la factura como garantía de 
poder utilizarlo en el caso de que fuera 
necesario

FACUA MADRID ... 

Se multiplican las becas de segunda oportunidad
Con estas becas se pretende reducir 
el desempleo juvenil y facilitar la 
reincorporación de los jóvenes sin 
titulación al sistema educativo. Se 
ha multiplicado por 8 este curso, 
pasando de 228 a 1.854. Asimismo, el 
presupuesto de estas ayudas también 
ha aumentado un 40 %, hasta alcanzar 
los 7 millones de euros. Los jóvenes 

de entre 16 y 30 años, que no tienen 
estudios ni trabajo, reciben apoyo para 
adquirir la formación y la cualificación 
necesaria que no obtuvieron con 
anterioridad. Esta es una de las 
principales medidas adoptadas por el 
Gobierno de Cristina Cifuentes para 
combatir el paro y facilitar la formación 
educativa entre la población joven.

Las visitas comenzaron en el Hospital 
Universitario Príncipe de Asturias, en 
Alcalá de Henares, al que se desplazaron 

un grupo de profesionales del parque de 
bomberos para entretener y animar a los 
pequeños que se encuentran en el área 
de pediatría del centro. Los bomberos, 
que estuvieron acompañados por el 
director de la Agencia de Seguridad y 
Emergencias Madrid 112, Carlos Novillo, 
y por el director general de Emergencias, 
Enrique Núñez, se presentaron con 
vehículos de servicio y uniformados 
con sus trajes. Ya dentro del hospital, 
los bomberos saludaron a los niños y 
a sus familiares, explicándoles en qué 
consiste su trabajo, se fotografiaron 
con ellos y les entregaron regalos 

relacionados con su profesión, como 
camisetas, cantimploras, cuadernos y 
algunos juguetes.

Los bomberos de la Comunidad visitaron  
por navidad a los  niños hospitalizados

La Comunidad de Madrid ha llevado a 
cabo a lo largo del año 2017 una amplia 
oferta de actividades orientadas a los 
jóvenes madrileños de entre 14 y 30 
años, que han tenido como objetivo 
ofrecer alternativas de ocio y tiempo libre 
y la promoción de la formación integral. 
En total, se han programado más de 330 
propuestas englobadas en el programa 
‘14/30 Actividades para jóvenes de la 
Comunidad de Madrid 2017’, y que han 
contado con más de 16.000 participantes 
de diferentes edades.

    16.000 jóvenes     
   participaron en 
actividades de ocio y 
tiempo libre en 2017

La cifra de beneficiarios se multiplica por ocho, pasando de 228 a 1.854

3.085.622 afiliados a la Seguridad Social en 2017
La Comunidad de Madrid ha cerrado 
2017 con la mayor cifra de afiliación a la 
Seguridad Social de toda la serie histórica, 
3.085.622 afiliados, por encima de los 
años de la precrisis, tras incrementarse 

la afiliación en el último mes en 13.651 
personas, según los datos facilitados por 
el Ministerio de Empleo y Seguridad Social 
de diciembre, de los que ha informado la 
presidenta regional, Cristina Cifuentes. 

Supone que en la Comunidad ya se ha 
recuperado el 100 % del empleo perdido 
durante la crisis. En España, la afiliación 
ha aumentado en 42.444 personas con 
respecto al mes anterior. 

Según los datos facilitados por el Ministerio de Empleo y Seguridad Social



Enero 2018 21      www.labrujuladelnorte.comACTUALIDAD

                     
distrito Castellana norte (dCn)

“2018 será el año de Madrid Nuevo Norte”

Béjar ha puesto en valor que el proyecto para renovar el Norte de Madrid ha pasado de ser “una lucha 
política” a ser “un asunto de ciudad” y “probablemente de Estado”. En este sentido, ha subrayado que 
los ciudadanos “están deseando que el proyecto se haga” y que ese apoyo vecinal es una “bendición y 

un acicate” para la compañía

El máximo ejecutivo de Distrito 
Castellana Norte también ha 
respondido a preguntas de los 
periodistas sobre si se van a 
cumplir los plazos anunciados de 
contar con la aprobación inicial 
para enero o febrero del próximo 
año y la definitiva a finales de 2018, 
y ha indicado que “nosotros somos 
los primeros a los que nos gustaría 
que se acortasen los plazos”.

En este sentido, Béjar ha explicado 
que Madrid Nuevo Norte es 
un proyecto que tiene “mucha 
complejidad”, 

“Este proyecto es hacer 
ciudad”
por lo que probablemente no se 
puede abordar de la misma forma 
que un proyecto más sencillo, 

relativo a un edificio o una calle. 
“Este proyecto es hacer ciudad y 
requiere quizás cierto reenfoque 
desde el punto de vista de cómo 
abordar y cómo tratar y qué medios 
poner para que las cosas se hagan 
como se tienen que hacer”, ha 
explicado Béjar, añadiendo que 
está “muy convencido” de que hay 
voluntad de todas las partes para 
cumplir  los plazos.
El presidente de DCN también ha 
reconocido que “mientras más 
manos haya y mejor enfoque y más 
herramientas y más horas, más se 
multiplican las posibilidades de 
éxito”.
Por otro lado, el presidente de DCN 
ha destacado que la ciudad va a 
adquirir unas infraestructuras  de 
las que hoy carece la zona norte y 
que incidirán en el bienestar de los 
ciudadanos.  Probablemente, la 
ciudad de Madrid nunca ha vivido 

“una transformación tan relevante 
como la que vamos a ver”, ha 
manifestado. Una actuación que 
ha calificado de “histórica”.

“la actuación atraerá 
empresas, inversión 
y generará riqueza y 
empleo”

Finalmente, el presidente de 
Distrito Castellana Norte (DCN), 
ha expresado que,  tras muchos 
meses de intenso trabajo “para 
que Madrid tenga el mejor proyecto 
posible”, la ciudad contará 
con una actuación sostenible, 
vanguardista y de primer nivel, 
que “será estratégica no solo para 
Madrid, sino para toda España”, 
que atraerá empresas, inversión, 
permitirá retener talento y generar 
riqueza y empleo.

 ANTONIO BÉJAR, Presidente de Distrito Castellana Norte:   “Es el momento de desarrollar el norte de Madrid. 2018 
     será el año de Madrid Nuevo Norte, después de mucho tiempo esperando”

    El PRESIdEntE dE dIStRIto CAStEllAnA noRtE (dCn), AntonIo BéJAR, HA MAntEnIdo un 
EnCuEntRo Con loS MEdIoS dE CoMunICACIÓn Con MotIVo dE lA CElEBRACIÓn dE lA nAVIdAd

 @

     ... recomienda prudencia a los consumidores
              en  el  comienzo de las rebajas 
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     “Clásicos en zapatillas”por  Pedro María Rivera (www.pedromariarivera.es)

Balakirev y Año nuevo 
con ánimo español
Estimado lector: reciba mi felicitación y 
los mejores deseos para los 365 días 
del Gran Evento 2018. Y enseguida, una 
pregunta: ¿cómo comienzan muchos 
grandes eventos? Si su respuesta es 
«interpretando el Himno», acierta en 
este caso. Le invito a hacerlo de un 
modo diferente: localice y escuche la 
"Obertura sobre el tema de una marcha 
española” del compositor, pianista, 
director y profesor ruso Mily Balakirev. 
Recibamos el Año Nuevo sintiéndonos 
más españoles que nunca -los que así 

seamos- escuchando esta obra que, 
ciertamente, refleja unas variaciones 
sobre la Marcha Real Española, 
nuestro Himno Nacional. Fue la primera 
composición orquestal (1857), de 
nuestro homenajeado este mes -nació el 
2-enero-1837 en Nizhni Nóvgorod-. Esta 
obra rara vez se programa en conciertos 
por España pues parece que tenemos 
algún complejo político con respecto al 
uso de nuestro Himno; interpretaciones 
recientes: la Sinfónica de Castilla y León 
(en 2015), Banda Municipal de Sevilla 
y la de Infantería de Marina de Madrid. 
Nuestra Radio Clásica-RNE, la emitió en 
‘El mundo de la fonografía’ (01-2012).

Comienzo musical 
tardío y dubitativo
Balakirev pertenecía a una familia 
aristocrática. Su madre le dio las primeras 
lecciones de piano antes de formarse 
después con varios profesores,entre 
ellos Karl Eisrich; Mily tuvo la fortuna 
de ser asistente de Eisrich, quien 
dirigía una orquesta privada de un po-
tentado aristócrata y así recibió una 
educación musical excelente. Después 
de cursar estudios de matemáticas 
en la Universidad de Kazan (región 

del Volga) y orientarse con prioridad 
hacia la ingeniería, se instaló en San 
Petersburgo al cumplir 18 años. Pero allí 
conoció a Mijail Glinka quien apreció su 
labor y le convenció de que se dedicara 
en exclusiva a la música. En varios 
momentos tuvo que trabajar en otras 
actividades y esto dificultó su progreso.

Coordinación del 
"Grupo de los Cinco"
Sus primeras creaciones fueron para 
piano -ejemplo, el breve ‘Concierto 
nº 1’ (1855)-, como también sus 
presentaciones ante el público durante 
esta inicial etapa. En la década de 1860 
comenzó a trabajar al lado de otros 
artistas muy motivados hacia el folklore 
y la creación de un movimiento musical 
propiamente ruso. Mantuvo una fructí-
fera relación con César Cui y elaboraron 
pautas a modo de fundamentos, 
creando el Grupo que canalizara dicho 
movimiento. A él se agregaron Rimsky-
Kórsakov y Borodín -tratados en artículos 
precedentes- y Músorgski.

Rápido ayudando, 
lento creando

Balakirev orientó los primeros esbozos y 
entrenamientos de los músicos citados 
siendo noveles, para lograr melodías 
esencialmente rusas, aunque fueran 
contra corriente en cuanto a las formas 
del momento. También asesoró a 
Tchaikovsky en su ‘Romeo y Ju-lieta’ y 
otras. A la par, difundieron las obras de 
los “Cinco” en conciertos programados 
en la Escuela Libre de Música que creó 
(1862) y posteriormente, en la Sociedad 
Musical Rusa; a esta labor se unió Vladimir 
Stasov, importante crítico musical, 
quien apoyó el arte musical ruso. No 
es suficientemente recordado Balakirev 
y sin embargo debe reconocerse que 
sin él la música rusa seguramente no 
habría progresadotanto. Es evi-dente 
la influencia de Liszt y Chopín en su 
creaciones siendo éstas, por lo general, 
poco extensas. Solía tardar en su labor 
de composición, de la que destacan 
“Tamara”, su ‘2ª Sinfonía’ ‘Islamey’, 
‘Serenata española’, ‘Oberturas sobre 
Temas rusos?… Falleció el 29-mayo-
1910 y fue enterrado en el monasterio 
Alexander Nevski (San Petersburgo), 
junto al resto de miembros del Grupo. 
También reposan allí los restos de 
Tchaikovsky y Glinka.

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
                     

En esta ocasión, nos detendremos 
a recopilar curiosidades del escritor 
brasileño Paulo Coelho, uno de los 
más exitosos del mundo —más 
de 140 millones de ejemplares 
vendidos— y, como él se definió a 
sí mismo con no mucha modestia, 
«el intelectual más importante de 
Brasil».
Ya desde joven apuntó a maneras, 
y es que su hermana ganó un 
certamen literario con un artículo 
que él había tirado a la papelera 
porque lo consideraba de escasa 
calidad. No obstante, pese a lo que 
cabría esperar, Coelho no alcanzó 
el éxito con facilidad: la primera 
edición de El Alquimista apenas 
llegó a las 900 ventas. Más tarde, 
como sabemos, ha sobrepasado 
los millones de ejemplares.
He aquí un dato escalofriante 

de su adolescencia: cuando 
apenas sumaba diecisiete años, 
estuvo ingresado en un hospital 
psiquiátrico, en el que recibió 
sesiones de electroshock. ¿El 
motivo? Que Coelho se negó a 
dejar la literatura y dedicarse a la 
ingeniería, como sus padres le 
habían exigido que hiciera. Al fin y 
al cabo, su familia era muy católica 
y él se había educado en un colegio 
de jesuitas, rodeado de seriedad y 
rigor. Ante la rebeldía del muchacho, 
sus padres consideraron que tenía 
problemas mentales y lo obligaron 
a pasar por el psiquiátrico más de 
una vez. Estos episodios inspiraron 
su libro Veronika decide morir.
El novelista sufrió otras experiencias 
traumáticas similares. En época 
de la dictadura militar brasileña 
(1964-1985), fue condenado a 

una temporada en la cárcel por 
crear unos cómics a favor de la 
libertad y en contra del régimen. 
Por si la prisión hubiera sido poco, 
cuentan que Coelho también 
fue secuestrado y torturado, 
como represalia por su actitud 
revolucionaria, dos días antes 
de ser liberado de su celda. Sin 
embargo, consiguió que lo dejaran 
libre fingiendo haberse vuelto loco 
y autolesionándose.
Antes de reconciliarse con el 
catolicismo y con la literatura 
—el Camino de Santiago fue la 
gran inspiración de sus primeros 
escritos—, Coelho trabajó como 
compositor de música rock 
para Raúl Seixas, con mucho 
éxito, y también formó parte 
de una organización de magia 
negra conocida como Sociedad 

Alternativa.
En cuanto al 
m a r k e t i n g , 
el brasileño 
también sacó 
a relucir su 
genio. Llegó 
a reconocer 
que, en cierta 
ocasión, había 
p i r a t e a d o 
v e r s i o n e s 
de sus propios libros para 
publicarlas en la red. A primera 
vista, esta estrategia parece 
contraproducente, porque Coelho 
perdía ventas de los libros que 
digitalizaba. Sin embargo, todos 
los que leían sus libros gratuitos se 
convertían en nuevos compradores 
de sus próximas obras.

     “ Curiosidades de grandes escritores” 

   
   Paulo Coelho

Por Javier Adrada  de la torre
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         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

Carbón, negro carbón
Queridos Reyes Magos
(además de a los niños
que esperan impacientes
que vengáis con regalos), 
queremos que traigáis
carbón, mucho carbón

a los que ven afán
de poder y riqueza
como el único fin
sin importar los medios…

Carbón, negro carbón
a todos los que miran 
sin mirar hacia el lado
de los que nada tienen.
Los hipócritas, falsos,
que sueñan con vivir 
en altos pedestales.

Carbón, mucho carbón
a los que han enviado
las tarjetas de invierno
con muñecos de nieve
para felicitar
mientras todos los pobres
ateridos de frío
anhelan  el calor,
para sobrevivir.

Carbón, negro carbón
para los traficantes 
(de gentes, armas, drogas…) 
que adornan sus viviendas 
con símbolos de paz
Y  para los corruptos
que roban con descaro
y nunca lo devuelven.

Carbón, negro carbón, 
para especuladores, 
que se lucran  de todos
los que sueñan el sueño
de labrar su futuro.

Carbón, mucho carbón
para los que dividen,
y restan, y no suman.
A los intolerantes,
a los intransigentes,
a todos los fanáticos

que al final son sumisos
y obedecen consignas
que producen la muerte.

Carbón, negro carbón
a los aborregados, 
a los insolidarios. 
Para los rencorosos, 
esos que no perdonan
y para los soberbios
que no piden perdón

Carbón, mucho carbón
para los que maltratan, 
los que compran el sexo
y compran tolerancia
y compran el respeto
porque no tienen nada.
Ni amor ni tolerancia
ni solidaridad
ni tienen el respeto
porque no han sido dignos

ni tienen dignidad
por eso se merecen…
Carbón, negro carbón.
            ******

Y para los que sufren,
los que buscan un “Curro”
o trabajos precarios,
los que no tienen techo,
los que no piden nada
y carecen de todo
o los desasistidos,
los que huyen de las guerras,
del hambre, de la muerte,
esos,  los refugiados,
y para los humildes,
sí, los que son honrados,
son dignos, son honestos…

traedles, Reyes Magos,
lo mejor que tengáis. 

    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

  

Ahora que comienza un nuevo año, creo 
que es procedente que reflexionemos 
sobre cuanto hicimos en 2017 y no ya 
por nosotros, que se sobreentiende 
que trataríamos de hacerlo todo, sino 
más allá de nosotros mismos. Quiero 
decir, plantearnos, por ejemplo, qué 
acciones efectivas emprendimos para 
mejorar un poco la vida de los más 
desfavorecidos o por cuidar del medio 
ambiente y preservar el planeta o incluso 
por fomentar la armonía y la concordia 
en nuestro entorno.
Habrá gente que opine que algunas de 
estas tareas no les corresponden y que 
en otras simplemente no pueden hacer 
gran cosa. Son los que piensan que 
para mejorar la vida de los ciudadanos 
o conservar el planeta ya pagamos 

unos impuestos y que es el gobierno el 
que debe hacerse cargo de tal tarea. 
Delegan pues, su capacidad de sentir 
afecto, comprensión y solidaridad hacia 
los demás y también la sensibilidad y el 
cuidado del entorno. Es decir, delegan 
su humanidad.

todo  suma  y  cuenta

Pues no. Nuestra labor de ser buenos 
conciudadanos preocupados por 
la comunidad y por su protección y 
desarrollo, no acaba en el momento en el 
que pagamos nuestros impuestos, sino 
que es ahí justamente donde empieza 
y no nos escudemos en esa manida 
coartada de que un solo hombre o una 
sola mujer por sí mismos no pueden hacer 
gran cosa. Algo siempre es posible.
- Si la piedra dijese:“Una piedra no puede 
construir una casa”, no habría casa.
- Si la gota dijese:“Una gota no puede 
formar un río”, no habría río ni océano.
- Si el grano dijese:“Un grano no puede 
sembrar un campo”,no habría cosecha.
- Y si el ser humano dijese:“Un gesto de 
amor no pude salvar a la humanidad”, 
entonces, jamás llegaría a haber justicia,ni 
paz, ni dignidad, ni felicidad sobre la 
tierra.
Esta reflexión pervive en mí desde niño 
y siempre que me he cuestionado sobre 
si podía hacer mucho o poco en algún 
proyecto, su recuerdo me empujó a 
actuar.
Te sugiero que de cara a 2018 nos 
propongamos -más allá de los propósitos 
individuales ligados a las metas que 
perseguimos o a mejoras concretas de 
nuestra vida-, una serie de acciones que 

sirvan para apoyar a los demás y que 
contribuyan a mejorar el contexto en el 
que vivimos.
¿Qué no se te ocurre nada? no pienses 
en grandes hechos, que te limitas. A 
ver: ceder el asiento en el metro o en el 
autobús, ya es un gran gesto, o auxiliar 
a alguien a cruzar la calle o echarles una 
mano a los amigos con su mudanza…
Todo suma y cuenta. Como éstas, existen 
muchas otras cosas que podemos 
realizar sin esfuerzo en nuestro día a 
día para ayudar a los demás, porque ¿a 
quién no le gustaría vivir en un mundo 
más amable, respetuoso y seguro?.

“Pequeños  enormes” gestos

Las siguientes pequeñas acciones que 
te sugiero para el nuevo año, crean un 
gran valor y no te costarán casi nada. Es 
más, muchas de ellas ya las haces.
•Recicla; el reciclaje es de vital importancia 
no solo ayuda a precisar menos recursos, 
sino que también evita que se contamine 
el entorno con los desechos sobrantes.
• Dúchate en lugar de bañarte; reducirás 
el consumo de agua y, por lo tanto, los 
costes medioambientales asociados a 
este consumo.
• Saluda y da los buenos días; no importa 
que no conozcas a alguien, cuando entres 
en una tienda, una cafetería o incluso el 
ascensor recuerda siempre saludar.
• Sonríe; la sonrisa es un arma muy 
potente que puede ayudar a aliviar el 
estrés y conseguirá que las personas 
con las que te cruces se sientan más 
cómodas y se contagien de tu sonrisa.
• Pon plantas en tu vida. Por pequeña 
que sea la planta estará contribuyendo a 

limpiar el aire de dióxido de carbono.
• Se respetuoso con la naturaleza; si 
estás en contacto con la naturaleza 
respétala y cuídala.
• Apaga las luces y los electrodomésticos 
cuando no los estés usando; ahorrarás 
electricidad y reducirás la cantidad de 
dióxido de carbono que arrojas a la 
atmósfera.
• Dedica parte de tu tiempo a una buena 
causa; desde proyectos locales hasta 
empeños globales todos podemos 
aportar nuestro esfuerzo y talento.
• Pasa más tiempo con personas 
ancianas; en ocasiones pueden sentirse 
solas en los últimos años de su vida y 
tu compañía les reconfortará y además 
podrás aprender mucho de ellos.
• Escucha a la gente, deja hablar e intenta 
comprender lo que quieren expresar. 
Todo el mundo se siente mejor cuando 
percibe que son escuchados.
• No pierdas el contacto con tus amigos, 
envíales mensajes, pregúntales qué tal 
se encuentran, sin darlo por supuesto, 
y queda con ellos siempre que puedas 
para compartir un poco de tiempo.
• Defiende a aquellas personas que 
no puedan hacerlo por sí mismas y no 
participes abusos de ningún tipo contra 
ellas.
La lista de “pequeños enormes” gestos 
capaces de mejorar y transformar el 
mundo es interminable. Crea tú también 
tu propio código para enriquecer la vida 
de otros y multiplicarás de ese modo el 
valor de la tuya.

Feliz y próspero 2018

En Twitter @ignacionovo

“A veces sentimos que lo que 
hacemos es tan solo una gota en 
el mar, pero el mar sería menos 
si le faltara esa gota” (Madre 
teresa de Calcuta) 
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